



PARA SU PUBLICACIÓN INMEDIATA

Viernes 6 de abril, 2001

CONTACTOS:

José Carlos Requena 853-4354

Jean Freedberg 949-0954

Deanna Congileo 949-0957

INFORME INICIAL DEL EX-PRESIDENTE JIMMY CARTER A NOMBRE DE LA DELEGACION DE OBSERVADORES DEL INSTITUTO NACIONAL DEMOCRATA Y CENTRO CARTER A LAS ELECCIONES DEL 2001

LIMA, PERU....A nombre del Centro Carter y el Instituto Nacional Demócrata para Asuntos Internacionales (NDI) quisiera decir que es un honor para nuestra delegación conjunta observar esta elección histórica.

Perú ha experimentado eventos políticos extraordinarios en el último año. Admiramos a los peruanos por su valentía durante estos tiempos turbulentos y por su determinación para mantener los valores democráticos que la mayoría de naciones en nuestro hemisferio gozan hoy en día.

Acompañándome como co-líderes de nuestra delegación de 35 personas se encuentran Ramiro de León Carpio, ex-presidente de Guatemala y actual vicepresidente de la Asamblea Legislativa de Guatemala, y Peter McPherson, presidente de la Universidad del Estado de Michigan, ex administrador de la Agencia para el Desarrollo Internacional de los Estados Unidos y Sub Secretario de Finanzas en el gobierno de Ronald Reagan. Es también un honor para nosotros contar con la presencia de Eni Faleomavaega, miembro de la Cámara de Diputados de los Estados Unidos. En total, nuestro grupo incluye 35 observadores que representan 11 países.

El Centro Carter y el NDI estuvieron en Perú el año pasado como observadores oficiales en todo el proceso electoral. Emitimos varios reportes proponiendo reformas para llevar el proceso al nivel de los estándares internacionales. Ya que estos cambios no ocurrieron, decidimos que no pudimos dar la impresión de aceptar un proceso ya seriamente deficiente y optamos por no observar la segunda vuelta electoral en mayo 2000. Esta decisión fue similar a las decisiones tomadas por otros grupos de observadores nacionales e internacionales.

Después de la fraudulenta reelección de Alberto Fujimori, apoyamos los esfuerzos de la Organización de Estados Americanos para facilitar un diálogo para mejorar la democracia peruana. Estamos particularmente complacidos de constatar el progreso significativo que se ha llevado a cabo en los últimos cinco meses en el campo electoral. Los funcionarios del nuevo gobierno, los candidatos políticos, y las organizaciones cívicas peruanas han unido sus esfuerzos para establecer nuevas condiciones electorales que gozan de mucha más confianza del pueblo.

El entorno para las campañas y las preparaciones técnicas para esta elección han mejorado bastante, pero instamos a los peruanos a que sean pacientes durante el proceso electoral. Es normal esperar algunos retrasos y algunos problemas administrativos. En particular, la nueva fórmula para elegir a los congresistas es complicada y podría crear algunas dificultades.

Estaremos en los locales de votación en 9 de los 25 distritos electorales para observar y evaluar el proceso y para reportar nuestras conclusiones a los peruanos y a la comunidad internacional. Esperamos hacer nuestra evaluación preliminar del proceso electoral durante una conferencia de prensa aquí el martes.

Quisiera enfatizar que nuestros delegados se encuentran acá solo para apoyar la voluntad de los ciudadanos peruanos. Cada miembro de nuestra delegación es completamente imparcial con respecto a los resultados de la elección, y ninguno de nosotros interferirá en el proceso electoral.

Esperamos participar en un día festivo este domingo cuando los peruanos ejerzan su derecho democrático a votar e instamos a los peruanos a que se presenten a las urnas para elegir sus próximos líderes.